

PRENSA ESTIGMATIZADA

Desinformación y ataques, sello de este sexenio

El director de Artículo 19 para México y Centroamérica resume la gestión del presidente López Obrador como desinformación, ataque y negación. El gobierno deja pendientes en el tema de libertad de expresión, siendo los principales el incremento de la violencia contra periodistas, falta de transparencia, espionaje a ciudadanos y leyes que implican censura, señala la organización que encabeza Leopoldo Maldonado. Considera que el mandatario mexicano coloca al periodismo crítico no como adversario, sino como enemigo. "Después del discurso estigmatizante contra un o una periodista con nombre y apellido o contra un medio de comunicación, viene un ataque coordinado en las redes sociales". **Pág. 4**

CRECEN 62% RESPETO AL SEXENIO DE PEÑA NIETO

Aumentan agresiones a la prensa con AMLO

ARTÍCULO 19
REGISTRA 3,408
HECHOS
CONTRA EL
GREMIO,
INCLUIDOS 46
ASESINATOS DE
PERIODISTAS
ATZAYACATL CABRERA
Y ALEJANDRO SUÁREZ

El gobierno de Andrés Manuel López Obrador deja pendientes en el tema de libertad de expresión, siendo los principales el incremento de la violencia contra periodistas, falta de transparencia, espionaje a ciudadanos y leyes que implican censura, señala la organización Artículo-19.

En el documento *Derechos pendientes. Informe sexenal sobre libertad de expresión y derecho a la información en México*, que ayer se presentó, la organización dice que entre el 1 de diciembre de 2018 y el 31 de marzo de 2024 hubo tres mil 408 agresiones contra la prensa, incluidos los asesinatos de al menos 46 periodistas y cuatro desaparecidos, 62.12 por ciento más que en el sexenio de Enrique Peña Nieto.

"Tenemos un aumento de 62 por ciento de agresiones respecto al sexenio de Peña Nieto. El discurso del Presidente no solo no ayuda a garantizar la seguridad sino que alienta la violencia", señaló Leopoldo Maldonado, director de Artículo-19 para México y Centroamérica, durante la presentación del informe.

Consideró que López Obrador coloca al periodismo crítico no como adversario, sino como enemigo, lo que genera un efecto cascada no solamente de descalificaciones de actores políticos locales, sino en agresiones físicas o psicológicas.

"Después del discurso estigmatizante contra un o una periodista con nombre y apellido o contra un medio de comunicación, viene un ataque coordinado en las redes sociales. Se tiene que abandonar esa estrategia de estigmatización y ataque", exhortó Maldonado.

Añadió que otro problema es que en la actual administración la Fiscalía General de la República sólo han abierto 14 procesos por asesinatos de periodistas, pero cada mes se inician en promedio 2.4 investigaciones contra comunicadores, lo que se puede considerar como acoso.

"La FGR, por ejemplo, ha reducido significativamente la atracción de indagatoria por delitos cometidos contra periodistas en este sexenio".

Para el director de Artículo 19 para México y Centroamérica, la gestión del presidente López Obrador se puede resumir



como “desinformación, ataque y negación”, lo cual no espera que cambien en los meses que quedan de este gobierno.

“Lo que esperamos es que esta información perfectamente documentada (...) lo retome ya el equipo de transición de la virtual presidenta electa, la doctora Claudia Sheinbaum. Desafortunadamente, tengo que decirlo con toda claridad y toda transparencia, no esperamos ya nada de estos dos últimos meses de gobierno”.

Otro punto que toca el informe de la organización es el espionaje. Según el documento, se mantuvieron las intervenciones de las comunicaciones a ciudadanos sin antecedentes penales ni órdenes judiciales.

Como ejemplo puso que el Ejército siguió con la compra del malware Pegasus, el mismo que durante la administración de Enrique Peña Nieto se usó para espiar de manera ilegal a periodistas y defensores de los derechos humanos.

Artículo-19 también criticó el fallo de la Suprema Corte de Justicia de la Nación para avalar las reformas a la Ley Federal de Derechos de Autor que permiten a particulares solicitar sin orden judicial la retirada de publicaciones en páginas de internet y redes sociales por presuntas violaciones a los derechos de autor.

En el punto de transparencia, el informe acusó obstrucción de la actual administración de abrir información pública bajo el argumento de seguridad nacional.

ESPIONAJE

EL EJÉRCITO siguió con la compra del malware Pegasus, el mismo que durante la administración de Enrique Peña Nieto se usó para espiar de manera ilegal a periodistas

2.4

INVESTIGACIONES en promedio abrió la FGR contra periodistas, mismas que se consideran acoso



uscripciones@efinfo.mx

**“El discurso del
Presidente no solo
no ayuda a
garantizar la
seguridad sino que
alienta la violencia”**

LEOPOLDO MALDONADO
DIRECTOR DE ARTÍCULO 19

CUARTOSCURO.COM



Leopoldo Maldonado aceptó que ya no espera que el Presidente cambie su actitud contra la prensa

